
 
ASAMBLEA GENERAL DE ACHPE 2012 

 
 
I. INFORMACIÓN GENERAL 

 
Fecha:     29 de Noviembre de 2012 
Lugar:     Swissotel. Salón Appenzell.  
Ciudad:   Quito 
Hora:      19h00 

 
II. ORDEN DEL DIA 
 
A. Registro de los participantes. 
 
Participantes 
 
 
En la Asamblea General de 2012 participaron 23 personas representantes de 25  
instituciones miembros de ACHPE1  y la Directora Ejecutiva. 
 
 
Quito 
 
1.    Dr. Alfredo Borrero. Hospital Metropolitano. 
2.    Dr. Francisco López.  Clínica Pichincha. 
3.    Ing. Guillermo Robayo.  Clínica de la Mujer. 
4.    Ing. Alberto Bustamante. Clínica Pasteur. 
5.    Dra. Paulina López. Hospital Vozandes 
6.    Lcda. Adriana Cueva. Hospital Vozandes 
7.  Dr. Luis Granja.  Nueva Clínica Internacional. 
8. Dr Hugo Capelo.  Clínica Infes. 
9.  Sra. Magdalena Páez. Clínica Infes. 
10.  Sra Jenny Romero.  Clínica Infes. 
11. Dr. Alfonso Almeida.  Clínica Santa Lucía. 
 
Guayaquil 
 
12.  Ing. Adrián Huerta.  Junta de Beneficencia de Guayaquil. 
13.  Ing. Daniel Romero.  Omnihospital. 
14.  Ing. Arturo Carrasco.  Clínica Alborada. 

 
Cuenca 
 
15.  Dr. Luis Mario Tamayo.  Clínica Santa Inés. 
                                                           
 
1
 El Ing. Adrián Huerta ostenta la representación de las tres instituciones de la Junta de Beneficencia de 

Guayaquil afiliadas a ACHPE. 
 



 
 
 
16.  Ing. Bruno Ledesma.  Clínica Santa Inés. 
17.  Ing. Raúl Barsallo.  Clínica Santa Ana. 

 
Loja 

 
18.  Ing. Rosa Mogrovejo.  Clínica Mogrovejo. 
19.  Srta.  Paulina Arévalo.  Clínica Mogrovejo. 
20.  Dr. David Romo.  Clínica San Agustín. 

 
Ambato 
 
21.  Dr. Juan José Durán. Clínica Durán. 
 
Riobamba 
 
22.  Ing. María Azucena Rodríguez. Clínica  Metropolitana. 
23.     Ing. Luis Vinicio Arévalo.  Clínica Metropolitana. 
 
ACHPE 
 
24.  Econ. Ana Delgado Cedeño,  Directora Ejecutiva de ACHPE. 
 
B. Constatación del quórum 

 
Se constató el quórum: 25 miembros de 40 que conforman la Asociación.  
Considerando que el quórum se hace con la mitad más uno, es decir 21 miembros, se 
dio inicio a la Asamblea General de 2012. 

 
C.     Bienvenida a los asistentes por parte del Dr. Alfredo Borrero Vega, 

Presidente de ACHPE.   
 
El Dr. Alfredo Borrero Vega,  Presidente de ACHPE, dio la bienvenida a los asistentes. 
Enfatizó en la unidad que debe primar entre los miembros de ACHPE en el escenario 
actual caracterizado por grandes cambios para el sector.  
 
Destacó la preocupación de ACHPE frente al proyecto de Código Integral Penal que 
está siendo analizado en la Asamblea Nacional e informó a los asociados que al 
momento, la Asociación ha tomado contacto con el Dr. Javier Serrano, Ministro de 
Seguridad Interna, para hacer abogacía respecto a un tratamiento adecuado del acto 
médico, en el Proyecto de CÍP. 
 
También mencionó que conoce el problema de falta de oportunidad en los pagos a los 
miembros de ACHPE, especialmente por parte del IESS, e hizo referencia al 
acercamiento que la Asociación ha realizado con esta institución, a favor de sus 
miembros, especialmente en el tema de los pagos. 
 
 



 
 
 
D. Informe de Labores de ACHPE, 2012. 

 
La Economista Ana Delgado Cedeño, Directora Ejecutiva de ACHPE, presentó el 
Informe de labores 2012, de acuerdo al documento adjunto.  El informe fue presentado  
en base a la siguiente estructura, tal y como consta en el documento del Informe 
ACHPE 2012 y es como sigue: 
 
 
 DIRECTORIO 2011 – 2013 
 
 INFORME DE LABORES 2012.  
 
         I. Incidencia de ACHPE en temas estratégicos del sector salud 
 A. CONASA 
 B. IESS 
                   C. MSP 
 D. SNGR 
 E. SOAT/FONSAT 
 
         II.   Área Legal 
 A. Código Integral Penal 
 B.  Código Orgánico de la Salud. 
 
         III. Nuevos socios. 
 
         IV.    Congreso ACHPE 2012:  
                   “Avances en Síndrome Metabólico” 
 
 INFORME FINANCIERO 2012 
 
 ANEXOS  
 
Anexo 1.     Propuesta de revisión del tarifario de prestaciones del Sistema Nacional de 

Salud.        
Anexo 2.     Observaciones al Proyecto de Código Integral Penal: La inhabilitación del 

profesional de salud y las lesiones.    
Anexo 3 Informe Financiero del Congreso ACHPE 2012.  
 
 
La Asamblea aprobó el informe presentado por la Directora Ejecutiva de ACHPE.   
 . 
E. Informe Financiero 2012. 

 
El  Ingeniero Bruno Ledesma, Miembro del Directorio de ACHPE y responsable del 
área Financiera, presentó el Balance a Octubre de 2012 y la propuesta del presupuesto 
para el año 2013.  El Ing. Ledesma destacó que esta última, incluye el incremento de las 
 



 
cuotas que los miembros de ACHPE cancelan mensualmente a la Asociación, en un 
23%.  Destacó que el objetivo es financiar la operación de ACHPE, sin contar con los 
fondos del Congreso anual. 
 
La Asamblea aprobó el informe Financiero del 2012 y la propuesta de presupuesto para 
el año 2013, incluyendo el incremento de cuotas en un 23% a partir de Enero de 2013. 
 
F.     Cena.    
  
El Dr. Alfredo Borrero invitó a los asistentes a disfrutar de la cena preparada en honor a  
todos los miembros de ACHPE. 
 
G. Intervención de los socios durante la cena. 
 
El Dr. Luis Granja de la Clínica Internacional de Quito felicitó al Dr. Alfredo Borrero y 
a la Econ. Ana Delgado por el trabajo realizado.  Afirmó que la Asociación estaba 
adquiriendo una presencia que antes no había tenido, destacó el trabajo profesional que 
ACHPE realiza y en consecuencia expresó su acuerdo con el incremento de la cuota 
mensual de los miembros.  Adicionalmente  dijo estar de acuerdo con la compra de una 
oficina para la Asociación (tema que salió durante la Asamblea aunque no constaba 
como tema a ser tratado durante la misma).  El Dr. Granja también hizo referencia a la 
difícil situación por la que atraviesa el sector de la salud ecuatoriano, en este momento, 
y dejó sentada su preocupación respecto a los precios que la Autoridad Sanitaria, está 
tratando de definir para la atención de los pacientes referidos desde el sector público a 
las instituciones de salud privada. 
 
El Dr. Luis Mario Tamayo, del Hospital Santa Inés de Cuenca apoyó la propuesta del 
Ing. Ledesma de incrementar las cuotas de los miembros de ACHPE a partir de Enero 
de 2013 y expresó su acuerdo con la compra de la oficina para la Asociación. 
 
El Ing. Raúl Barzallo de la Clínica Santa Ana de Cuenca, intervino para apoyar el 
planteamiento del Ing. Ledesma respecto al incremento de cuotas para el 2013 y puso 
especial énfasis respecto a la importancia de comprar la oficina para la Asociación, 
destacando la condición de gasto, del arriendo que actualmente ACHPE cancela y la de 
inversión que implica la compra de la oficina. 
 
El Dr. Juan José Durán de la Clínica Durán de Ambato, también expresó su acuerdo con 
el incremento de las cuotas y la compra de la oficina. 
 
 

 
 

 
Dr. Alfredo Borrero Vega                                        Econ. Ana Delgado Cedeño 
     Presidente ACHPE                                            Directora Ejecutiva de ACHPE 
 
Adjuntos:  Documento del informe ACHPE 2012. 
 Documento que contiene las presentaciones realizadas durante la Asamblea. 
                  


